

704



La Mujer Chilena

es del 1



Tomica

¡Ven, mujer chilena!

Mujer chilena, déjame decirte en esta hora solemne. No hay más chilenos que los que formas con tu sangre, y los que protejes con tus desvelos y alientas con tu amor. Pero tu rol no termina en las puertas de tu hogar. Construyes en vano si no aceptas que tu inteligencia y tu corazón y tu trabajo hagan de Chile tu hijo, tu esposo, tu padre y tu esperanza. Nada haríamos sin tu presencia y sin tu participación en el segundo gobierno democrata cristiano. Ven y ayúdanos.

Si es necesario que construyamos un mundo nuevo en que prevalezca la generosidad sobre el egoísmo, la justicia sobre la injusticia y la solidaridad sobre la explotación; si es necesario detener la guerra y el hambre y el desamparo, quiere decir que ha llegado la hora de que prevalezcan los valores que definen el alma de la mujer y su actitud frente a la sociedad y a la vida.

“¡Ven, mujer chilena: ven a hacer tu parte para que entre la cordillera y el mar de Chile se cumplan tus anhelos de unidad y justicia y paz”. Para construir una economía y un orden social que multipliquen el pan y la escuela y la vivienda y el trabajo y la dignidad de la vida para todos! ¡Ven para que seas la principal arquitecto y la artesana infatigable y alegre, porque sólo de tus manos y de tu corazón podrá nacer el Chile con el cual soñamos los diez millones de chilenos!

¿ Qué ventaja tiene para la mujer votar por Radomiro Tomic?

Votar por Radomiro Tomic tiene la siguiente ventaja:
—En su programa de Gobierno, la familia y la mujer ocupan un lugar preferente, inscritas en una política científicamente formulada por especialistas competentes.

¿ En qué consisten dichos planes?

Básicamente, en la creación de una entidad de alto nivel, con poder de decisión y medios adecuados para abordar con eficiencia el apoyo integral a la familia.

¿ Qué es la familia para Radomiro Tomic?

Para el futuro Presidente de Chile, la familia es la célula fundamental de la sociedad. En consecuencia, corresponde al Estado proporcionarle los medios necesarios para surgir y desenvolverse libre y armoniosamente. Además, contribuir a la plena realización humana de sus miembros y formar al elemento más valioso de que dispone una nación: sus nuevas generaciones.

¿ Cual será la tarea de este organismo?

Formular una política familiar que permita enfrentar los desafíos que se le presentan en el orden económico, educacional espiritual y cultural.

¿ Cuales son los planes concretos de Radomiro Tomic para lograr tales objetivos?

Los planes educacionales, económicos y culturales.

¿ En qué se fundamenta tal Política?

En el principio de que debe reconocerse como familia a aquellas jurídica y religiosamente constituidas, como asimismo, a las que surgen de hecho, y que poseen estabilidad suficiente para ocuparse de la educación y desarrollo de los hijos tenidos en común.



¿Cómo se ejecutará esta Política?

CON RESPECTO A LA MADRE

—La madre trabajadora con hijos en edad preescolar tendrá pleno apoyo del Estado, a través de la aplicación integral de la Ley de Jardines Infantiles, recién promulgada.

—En el Gobierno de Tomic, la salud de la madre y sus hijos será preocupación esencial y prioritaria. También, la elaboración de alimentos ricos en proteínas y vitaminas de fácil preparación.

—El Gobierno de Tomic combatirá la desnutrición de los lactantes, pues su programa señala las irremediables consecuencias que acarrea en la salud mental y física del niño una mala alimentación en los primeros meses de vida. Esto significa que el Estado debe capacitar a las madres respecto a la alimentación del lactante y del niño. Además, otorgarle los elementos de juicio necesarios para que pueda comprender el desarrollo psicológico de los hijos en cada una de las etapas de su vida.

—A fin de aplicar un programa de esta naturaleza, se formarán voluntarios y voluntarias de la salud, que operen en el campo y la ciudad, a cargo del Servicio Nacional de Salud.

Con respecto a la vivienda:

—El programa de Radomiro Tomic contempla la necesidad de considerar a la familia como una célula social que necesita de vivienda adecuada para perfeccionar la convivencia de cada uno de sus miembros y lo-

gar el pleno desarrollo personal de los mismos. Por tanto, los nuevos planes habitacionales deben tener en cuenta el tamaño de la familia para diseñar hogares con distribución interna más conveniente y espacio apropiado.

—De otra parte, en las políticas habitacionales de CORVI ha de estipularse un tipo de ahorro previo especial para la pareja, orientado a otorgar a los recién casados un hogar digno e independiente para el desarrollo armonioso de su vida familiar.

Con respecto a la dueña de casa:

—Una política familiar rectamente concebida debe reconocer a la dueña de casa como miembro activo de la población del país, brindándole los beneficios correspondientes a su calidad de trabajadora.

¿Qué hará Tomic en esta materia?

—Establecerá las medidas que procedan a fin de proteger a la dueña de casa de riesgos tales como la invalidez, viudez, accidentes fuera y dentro del hogar, abandono del mismo por parte del jefe del hogar.

Siempre con vistas a la protección de la dueña de casa, se aplicará un sistema que permita a ésta imponer voluntariamente dentro del sistema previsorial chileno.

Con respecto a la mujer que trabaja:

—Integración de la mujer en todos los niveles de acción y decisión del futuro gobierno.

—Defensa de los derechos laborales de la mujer, protegiéndola de despidos arbitrarios, por matrimonio o maternidad.

—Aplicación del principio de que a igual trabajo corresponde igual remuneración, entre hombre y mujer, como también que a igual capacidad corresponde idéntica oportunidad.

—Revisión de la legislación chilena, buscando la plena igualdad jurídica de la mujer (con el hombre), terminando con las discriminaciones que afectan a la mujer casada.

—Establecimiento de opciones y alternativas variadas para que la mujer trabajadora pueda capacitarse, al disponer de facilidades que el empleador debe otorgarle para estos efectos.

¿Cómo se capacitará la mujer?

La incorporación de las grandes mayorías femeninas en el esfuerzo productivo del país requiere de posibilidades de capacitación, perfeccionamiento de sus estudios y complementación de los que hayan cursado.

De esta manera, un importante número de mujeres estaría en condiciones de vitalizar la economía del país y de aportar otro ingreso al presupuesto familiar.

La utilización integral de los recursos humanos y materiales del sistema educacional chileno (personal docente, locales, instalaciones, ...) será el norte de las medidas que se adopten en este aspecto.

Con respecto a la mujer campesina:

—El Gobierno de Tomic otorgará especial atención a la mujer campesina, integrándola a todos los beneficios de que gozan las demás chilenas, pues sobre ella recae la responsabilidad de mantener unida a su familia, en medio del profundo cambio experimentado en el agro chileno.

TALLERES

La formación de talleres en los asentamientos, cooperativas y empresas agrícolas en general, donde la mujer campesina pueda desarrollar sus potencialidades y aprender técnicas que redunden en beneficios familiares y comunitarios, debe incluirse entre las iniciativas de aplicación inmediata.

VOLUNTARIAS

Para acelerar la alfabetización y el aprendizaje de higiene y técnicas de salud, se insistirá en la formación de voluntarias campesinas capacitadas para llevar a cabo proyectos específicos en los rubros anotados.

Con respecto a los ancianos:



El programa de Radomiro Tomic plantea la urgencia de impulsar la gerontología, de manera que los ancianos sin familia o de escasos recursos no se encuentren abandonados en tal difícil etapa de sus vidas. La creación de hogares de ancianos, especialización de cuadros médicos y paramédicos que elaboren políticas globales sobre el problema constituirá preocupación importante del Gobierno de Tomic.

Con respecto a los sin familia:

Para que los niños y jóvenes sin familia puedan incorporarse a la vida activa del país, y desarrollarse normalmente, se ampliarán las atribuciones y recursos del Consejo Nacional de Menores.

¿Qué son las Asociaciones Familiares?

Son familias organizadas libremente, con carácter federativo, a nivel vecinal, comunal, provincial y nacional, representadas todas en las juntas de vecinos, municipalidades y entidades de bien público.

Siempre, cada familia tiene problemas que le son propios. Sin embargo, una buena parte de ellos también afectan a muchos hogares del país e, incluso, a los mismos grupos familiares vecinos. Recurriendo a aquello de que "la unión hace la fuerza", el programa de Tomic pretende que las Asociaciones Familiares se agrupen a nivel nacional, comunal, provincial y nacional, para resolver problemas comunes, actuando como grupo de presión en los organismos del Estado a que tendrán

acceso. Plazas de juegos infantiles, centros de recreación, áreas verdes, pueden incluirse entre las tareas que deben abordar las Asociaciones Familiares. La creación de bibliotecas y el fomento de las actividades culturales en los barrios y poblaciones, más la voluntad de adoptar posiciones solidarias frente a problemas comunes, son aportes que deben huir de estas organizaciones.

¿Cuales son los problemas específicos de la familia?

Entre otros, los dervados del inicio del año escolar: uniformes, útiles de estudio, pago de matrículas... todos los cuales podrían ser adquiridos al por mayor por las Asociaciones Familiares, las que proveerían a sus asociados sin fines de lucro.

¿Cuales son los objetivos de las Asociaciones Familiares?

Por todo lo dicho, servir de expresión a la familia en sus inquietudes y problemas, junto con asegurarle su participación en el seno de la comunidad y los poderes públicos.

Pero, ¿Cual es el defecto del hombre chileno que más perjudica a la mujer

y su familia?

El alcoholismo. Por herencia, ignorancia, afán de imitación, o para olvidarse de su triste condición, beben más los desposeídos en plena capacidad de trabajo. A grandes rasgos, pavorosos antecedentes indican que deben adoptarse soluciones de urgencia frente a quienes sufren esta enfermedad.

°Hay 250 mil alcohólicos en Chile:

°El alcohólico es un ser inestable que pierde su trabajo con facilidad, y su difícil personalidad repercute desfavorablemente en los hijos, quienes, por lo general, fracasan en sus estudios:

Casi la mitad de las detenciones policiales del país afectan a chilenos en estado de ebriedad:

°Más del 50% de los delitos en contra de las personas son cometidos por alcohólicos.

°El alcohólico está expuesto a trastornos digestivos, cardíacos, mentales y nerviosos.

¿Cómo se combatirá el alcoholismo?

Ejecutando una vasta política nacional que ataque las causas profundas que lo provocan.

¿Cómo se llevará a cabo dicha Política?

Mediante una intensa y masiva acción educativa destinada a concientizar a los chilenos de los peligros originados en el consumo excesivo de alcohol.

—Incluyendo enseñanza so-

bre el alcoholismo en los planes de educación básica y media.

—Estableciendo una medicina preventiva para el alcoholico, que permita indagar y salvar a los individuos que se encuentran en la primera fase de la enfermedad, cuando aún sea posible recuperarlos para la vida familiar y nacional.

—Preocupándose de la rehabilitación psicológica, orgánica y socioeconómica del alcoholico, a fin de reintegrarlo a la sociedad.

¿Qué herramientas tendrán las Asociaciones Familiares para actuar en la comunidad nacional?

—Iniciativa legal en las medidas que afectan a la familia.

—Participación en los organismos públicos y privados, cuya actividad se relaciona con la familia.

—Tuición de un Centro de Investigaciones y Documentación Familiar, que posibilite el diagnóstico de la familia chilena.



Comando Nacional de Mujeres Independientes